

DIARIO DE



MALLORCA

del jueves 12

de Agosto 1813

*Sta. Clara Virgen. Rogativa en las Capuchinas.
Luna llena á las 3 y 8 minutos de la mañana en Aquar.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	19 g.	28 p. 3l.	E.	5 y 11 minutos
12 del dia.	20 g.	28 p. 3l.	OS.	y se pone á las
5 de la tar.	19 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3l.	OS.	6 y 49 minutos.

CÓRTEES.

Dia 23 de junio. La Regencia participó á las córtes que el 13 del presente los enemigos abandonaron á Búrgos, donde entraron el mismo dia nuestras tropas: que el enemigo se retiraba muy precipitado: y que tendrémos felices resultados de esta campaña.— El ayuntamiento y clero de Arcos de la Frontera dió parte de la muerte del Sr. diputado Maldonado, y de haber hecho grandes exêquias. Se acordó que la Regencia les manifieste el agrado con que las córtes han oido su exposicion, y que les dé las gracias.— A la comision extraordinaria de hacienda pasó el inventario de los efectos pertenecientes á la inquisicion de Marcia.— Las córtes prorogaron por 6 meses mas la facultad de extraer los géneros de algodón fino para las provincias de Ultramar.— El Sr. Abisp: propuso y se aprobó: "que se diga á la Regencia mande al director general de artillería haga las propuestas de los empleos vacantes con arreglo á la ordenanza.

Las córtes acordaron se haga efectiva la gracia de consejero de estado (*del antiguo*) concedida por la primera Regencia al marques de Villel. — Las mismas aprobaron los trabajos de la junta preparatoria para facilitar las elecciones de diputados para las próximas córtes por Puerto-ricó; y varias medidas para evitar dudas en las elecciones; y que se haga efectiva la responsabilidad de los vocales de la junta electoral del partido de S. German, que votaron por la exclusion del síndico y alcalde de Mayagües, y la del fiscal de la hacienda nacional, que suministró un documento ilegal, debiéndoseles formar la causa correspondiente. — Prestáron juramento los individuos electos para la junta suprema de censura. — La comision ultramarina presentó su dictámen sobre varias proposiciones dirigidas á promover la prosperidad de Comayagua: y se aprobó el de la primera proposicion, á saber: "que se autorice al gobernador capitán general de Goatemala, para que tomando informes del ayuntamiento de Comayagua y de la diputacion provincial, si fuesen favorables, se agreguen los puertos de Truxillo y Omoa en lo militar y político al gobierno é intendencia de Honduras; y si no lo fuesen, se remita el expediente á la Regencia, para que dando su dictámen lo dirija á las córtes." — Las comisiones reunidas sobre los empleados presentaron su dictámen acerca del expediente de purificacion de los magistrados de la audiencia de Sevilla, que piden ser repuestos en sus destinos, y opinan que debe ser así; para cuya discusion el Sr. presidente señaló el sábado próximo. — Se acordó que la impresion del dictámen de las comisiones eclesiástica y de justicia sobre el modo de suplir la confirmacion de los obispos quede al cuidado de las mismas comisiones. — El Sr. presidente nombró para la comision del diario de córtes á los Sres. Traver y Torres-Machi, y para la de poderes á los Sres. Briceno y Foacerrada. — Pasó á la comision de constitucion esta proposicion: "Por lo ocurrido en la reclamacion de La-Serena

para que no quedase sin representacion en las próximas cortes; dignese V. M. tomar en consideracion el dictamen de la comision de constitucion sobre las elecciones de Cuenca, ó declarar el delito que ha cometido el partido de S. Clemente, que le priva de su representacion."

Cádiz 25 de junio.

Sabemos haberse concluido un convenio entre Inglaterra y Suecia: por el que esta potencia recibirá un millon anual de esterlinas; se le cederá la isla de Guadalupe, y se le garantizará la Noruega.

Ademas de la traduccion al frances, de la constitucion de la monarquía española, hecha en Petersburgo, se ha hecho otra al idioma ruso: el emperador Alexandro ha regalado á su traductor una sortija de bastante valor.

Valencia 3 de agosto.

El enemigo ha evacuado á Huesca: lo ocupan nuestras tropas. La guarnicion de Mallen y la de Monzon se hallan sitiadas.

La de Alagón se fugó. Tudela se halla ocupada de tropas de nuestros exércitos. Pamplona se halla sitiada por los exércitos aliados.

El gefe Suchet discurre con su exército de una á otra parte del Ebro.

La division del gefe Musnier ha sido batida y derrotada completamente; y la precipitacion con que huyó Suchet le favoreció para no caer prisionero.

Noticias del Pais.

El Domingo por la tarde, desde la plaza del mercado al convento de Jesus, se perdió un zarcillo de oro, con un topacio, se suplica al que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en los entresuelos de casa Truyols detrás del café nuevo, cerca el teatro, que se le enseñará el compañero, y gratificará competentemente.

Los herederos ó sucesores del magnifico Guillermo Torrella podrán verse con el escribano archivero de la porcion temporal eclesiástica quien les enterará de cierto asunto que les interesa,

En la libreria de Carbonell se hallan de venta los libros siguientes: *Ordenanzas generales del ejército.* = Tomos 2.º y 3.º de *decretos de las córtes.* = Erudicion completa. = Biblioteca portatil. = El tomo de todo lo relativo á la abolicion de la inquisicion y establecimiento de tribunales protectores de la fé. = La constitucion en folio. = El 19 de marzo de 1808, ó la prision y caida del Principe de la paz, cuya estampa hace juego con las del 2 de mayo, que tambien se halla en la misma libreria. = Quadernos de laminas, que manifiestan las diferentes vistas de un navio. La estampa que representa la extincion de la inquisicion segun los soberanos decretos, cuya inscripcion está al pie de cada estampa. = El retrato iluminado del *verdaderamente* inmortal D. Antonio Garcia, cuyos esfuerzos, extraordinarios servicios, valor y patriotismo se leen al pie. = Un quadernito de laminas, que representa las banderas de todas las naciones. = El finiquito de la Antorcha, primera y última repulsa de su redactor á las frecuentes investidas de Semanaristas, Diaristas y Doctores Napoleones.

Dia 13 saldrá correspondencia para Arens y Valencia y dia 14 para Valencia y Cadiz á las 6 de la tarde.

Aviso: todos los dias que haya comedia se in e tará en este periódico.

Teatro. Hoy se representará la comedia intitulada: *el Escultor y el ciego*, ó *las precauciones de las ciudades de provincia* con tonadilla bayle y saynete. Á las 8.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De la bahia de Tarragona en 4 dias el Barco de S. M. B. Pushon, su cap. Paine ingles, convoyando 4 transportes de su misma nacion.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.